



A Moscou, ouverture du Concile épiscopal de l'Église orthodoxe russe



Le 2 février 2016, le Sacré Concile épiscopal de l'Église orthodoxe russe a débuté ses travaux à la Salle des Conciles de l'église cathédrale du Christ Sauveur de Moscou. Des hiérarques du Patriarcat de Moscou venant de Russie, d'Ukraine, Moldavie, Azerbaïdjan, Kazakhstan, Kirghizie, Lituanie, Lettonie, Tadjikistan, Ouzbékistan, Estonie, ainsi que des pays étrangers où existent des diocèses de l'Eglise orthodoxe russe sont arrivés à Moscou pour y participer.

En tout, 354 prélates venant de 293 diocèses de l'Église orthodoxe russe sont invités à prendre part au Concile.

La réunion a été précédée de la Divine liturgie, célébrée à l'église du Christ Sauveur par l'archiprêtre Mikhaïl Riazantsev et le clergé de Moscou. Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et les hiérarques venus participer au concile assistaient à l'office.

Conformément aux Statuts de l'Église orthodoxe russe, le Concile est présidé par le Patriarche de Moscou et de toute la Russie.

Le Présidium se compose des membres permanents du Saint Synode : Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Vladimir de Kichinev et de toute la Moldavie, le métropolite Alexandre d'Astana et de tout le Kazakhstan, chef de la région métropolitaine de la République de Kazakhstan, le métropolite Vincent de Tachkent et d'Ouzbékistan, chef de la région métropolitaine d'Asie centrale, le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Paul de Minsk, exarque de toute la Biélorussie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Font également partie du présidium les hiérarques invités à participer à la session d'hiver du Saint Synode : le métropolite Isidore de Smolensk et de Roslavl, l'archevêque Jean de Magadan et de Sinegorsk, l'évêque Marcel de Beltsy et de Felecht, l'évêque Barlaam de Makhatchkala et de Grozny.

Par ailleurs, conformément à une décision du Saint Synode en date du 24 décembre 2015 (minute 96), compte tenu de l'importance de la participation à la direction des travaux du Concile épiscopal des primats des sujets autonomes et auto-administrés du Patriarcat de Moscou, ont été inclus au présidium : le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York et le métropolite Alexandre de Riga et de toute la Lettonie.

Un office d'intercession a été célébré avant l'assemblée plénière. Sa Sainteté le Patriarche Cyrille a lu une prière, demandant à Dieu de bénir les travaux du Concile.

S'adressant à l'assemblée dans un bref discours d'ouverture, le Primat de l'Église russe a constaté que le présent Concile épiscopal était convoqué avec un an d'avance sur les délais prévus par les Statuts de l'Église orthodoxe russe. Ceci s'explique par la préparation intensive au Concile panorthodoxe.

« Le Concile épiscopal de 2013 a souligné que cette préparation devait supposer une large discussion des décrets à adopter. Elle implique aussi un souci particulier de la préservation de la pureté de la doctrine orthodoxe. C'est pourquoi le Saint Synode a estimé qu'il était temps d'entreprendre une discussion sérieuse sur les questions que pose le processus préconciliaire » a poursuivi le Patriarche Cyrille.

Par ailleurs, nous nous pencherons aujourd'hui sur la délicate question des « restes d'Ekaterinbourg » et discuterons de l'application de différentes décisions prises par le précédent Concile » a prévenu le Primat.

L'assemblée a adopté le règlement, le programme et l'ordre du jour, approuvé la composition des commissions des mandats, de rédaction et des comptes.

Le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou, a été élu secrétaire du Concile épiscopal. Le métropolite Innocent de Vilnius et de Lituanie est nommé à la tête de la commission des mandats ; la commission de rédaction est présidée par le métropolite Paul de Minsk et de Zaslavl, exarque de toute la Biélorussie ; le métropolite Serge de Ternopol et de Kremenets est élu président de la commission des comptes.

Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a ensuite présenté un rapport sur la vie de l'Église russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49815/>